
会議結果のお知らせ 

 

令和５年度宮古市歯科保健推進連絡協議会を、次のとおり開催しました。 

 

   令和５年８月７日 

宮古市歯科保健推進連絡協議会 

１ 開催日時 

  令和５年７月２５日（火） 午後７時 

 

２ 開催場所 

  宮古保健センター １階大会議室 

 

３ 議題 

  （１）令和４年度歯科保健事業実施状況について 

  （２）令和５年度歯科保健事業計画について 

 

４ 会議の概要 

  別紙会議録のとおり 

 

５ 問合せ先 

宮古市新里保健センター 

  電話 ０１９３－７２－３５００ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和５年度宮古市歯科保健推進連絡協議会会議録 

                  日時 令和５年７月２５日（火） 

                   午後７時～７時５０分 

                     会場 宮古保健センター １階大会議室  

 

＜委員＞ 昆亜紀夫会長、川原田隆司副会長、松橋精二郎委員、湊谷寿邦委員、中野真美子委

員、狩野愛委員、宇洞喜房委員、畠山有美委員、大山祐佳委員、高島健太委員、宮

本淳一郎委員、小松山浩樹委員、川口恵子委員、鳥取敦子委員 

ディビット ベイカー委員代理出席 熊谷大輔副校長（花輪小学校） 

＜ 市 ＞ 桐田副市長、佐々木保健福祉部長、三田地福祉課長、荒川こども課長、伊藤介護保

険課長、大向健康課長、小林係長、佐々木係長、中西子育て世代包括支援センター

所長、沢田新里保健センター所長、永田主任保健師 

 

１ 委嘱状交付 岩手県高等学校教育研究学校保健部会下閉伊支部養護教諭 大山祐佳 

 

２ 開会    健康課長 

 

３ あいさつ  副市長 

 

＜委員紹介＞ 

 

４ 報告・協議  

（１）令和４年度歯科保健事業実施状況について 

事務局及び各委員より説明 

質疑等なく、承認 

 （２）令和５年度歯科保健事業計画について 

    事務局及び各委員より説明 

質疑等なく、承認 

 （３）宮古市歯と口腔の健康づくり基本計画について 

    事務局より説明 

質疑等なく、承認 

 （４）その他 

 

   議 長 委員の皆さまから何かございませんか。 

 

   委 員 宮古市にお聞きしたいことがある。以前より受診率が低い成人歯科健康診査 

については、ポスターが作られている。 

在宅要介護者等への訪問歯科健診についても受診率が低いが、それに対しての 

対策や実際に受診した本人や家族の感想等を教えていただきたい。 

 

   事務局 成人歯科健診の受診率をあげるために、苦労している状況である。 

       ナッジ理論の基づきわかりやすい案内通知を行っている。昨年度はコロナウ



イルス感染症が流行したため受診率が低下している。取組みとしては再受診

勧奨の実施や健康相談等機会を利用して、対象年齢の方やそれ以外の方にも

受診勧奨やかかりつけ歯科医院を持つよう話をしており、この活動を地道に

積み重ねている状況である。 

       訪問歯科健診についても受診者が少ない状況にある。そのため、ケアマネジ

ャーさんに協力をいただいている。ケアマネジャーさんに健診の必要性につ

いて、歯科医師会の昆会長、山本先生からは２年間、講話をしていだだき口

腔ケアの必要性について伝えていただき、受診率向上に取組んでいる。 

       受診された本人、家族の８割以上の方が受けて良かったという感想がアンケ

ート結果で出ている。「今まで入れ歯が合わなくて放置していたが、食べられ

るようになった。」「口腔ケアの仕方を教えてもらってよくわかった。」など受

診した方からは高評価であった。 

 

   委 員 訪問歯科健診の対象者は、前年度、新規、更新、区分変更の３以上の在宅の

方である。２年連続対象となる方や認定期間により３～４年対象とならない

方など期間ごとにばらつきが出てきている。平等に介護３以上の方が受けら

れるような対策はないものだろうか。 

 

   事務局 ２年連続対象になる方がいることは把握している。対象者の設定は、当初

（事業開始時）対象者を絞るため設定されていたようだ。 

       対象者については、検討させていただきたい。 

 

   会 長 個人の在宅の方は、お一人お一人だと大変だと思うが、施設であれば協力歯

科医がいるので、その先生方に健診という形でやっていると思う。一番の問

題は在宅の診査が大変だと思うので、もう少し低い介護の方からでも健診が

受けられるシステム作りが必要であると思うので、その辺りを考えていただ

きたいと思う。 

 

   会 長 副会長にお聞きしたい。市内のコロナウイルスの現状ついて情報を提供して

いただきたい。あとは２類から５類になったことから色々な事業が活発に行

われるようになったと思うが、何か予防に関してアドバイスすることがあれ

ば教えていただきたい。 

 

   副会長 ニュースでもやっているが、段々増えてきそうな状況である。上手に付き合

っていくしかないと思う。基本マスク、手洗いにつきるわけである。話によ

ると歯科の先生は感染しないそうである。感染防御がしっかりしているから

である。日頃の気の緩みをなくするように、励まし合いやっていくしかな

い。５類になって宮古の医院もコロナを診る医院が増えてきたのかな。市販

の抗原キットを大いに活用し、最終的には医院となるかもしれないが、自分

で備えることが大事で、特に高齢者は必要ある。 

  

     閉 会 


